

# 九学通信

http://www.kyugaku.ed.jp/

(1) 2012年2月4日

第102号

発行所／九州学院 〒862-8676 熊本市大江5丁目2-1 TEL(096)364-6134 FAX(096)363-2576  
発行人／内村公春 編集人／小手川勉 印刷所／株河田印刷 熊本市近見8丁目5-105 TEL(096)353-1049

心を尽くし、精神を尽くし、力を尽くし、思いを尽くして、あなたの神である主を愛しなさい。また隣人を自分のように愛しなさい。ルカによる福音書10章27節

You shall love the Lord your God with all your heart, with all your soul, with all your strength, and with all your mind; and your neighbor as yourself. (LUKE10:27)



"Strive to discipline yourself and be a helpful, caring person."

## Kyugaku Journal



### 記念礼拝

百周年記念礼拝  
ブラウン・チャペルで厳かに  
～内海望牧師が説教～

式には県副知事をはじめとする多くのご来賓の方々、卒業生、保護者役員、全校生徒（約1400人）、卒業生、新旧職員など1800人が参加しました。

創立百周年記念の2011年秋、九州学院は様々な行事を行いました。11月17日の記念礼拝・18日の記念式典、講演会、祝賀会を中心とする数々のイベントは、皆様方のご協力のお蔭で、すべて満席なく盛会のうちに終了しました。厚く御礼を申し上げます。

11月18日(金) 9時30分

から熊本県立劇場において、九州学院創立百周年記念式典・記念講演会が挙行されました。

## 百周年記念式典・講演会に1800名 新たな百年の一歩を誓う 鎌田實氏（諏訪中央病院名誉院長）が記念講演

オープニングとして、100年の歩み・記念行事や事業を映像で綴ったDVDの放映と、みどり幼稚園児の歌の披露が行なわれました。

式典は富島チヤブレンの祈りと賛美歌で始

百周年の記念礼拝は記念式典の前日の11月17日の午後4時から富島裕史チヤブレンの司式により、祈りと賛美歌に

始まり、九州学院OBの内海望牧師が「まなざしを高く上げ」という題

で説教を行いました。

「階席は米国、オーストリア、韓国などを含む学校関係の来賓は

じめ卒業生、保護者、各

クラスの生徒代表、新旧職員など500名以上の参列者でほぼ満席となりました。二階席ではブルースバンド部が奏楽や讃美歌を齊唱し、威かな

雰囲気の中で礼拝が終

りました。

その後記念講演に移

り、医師で作家の鎌田實

諏訪中央病院名誉院長

が困難な時代をどう生きるかー希望を持つて

生きるーという演題で

スライドやBGMを用

いて講演をされました。

東日本大震災での被災者の思いや、イスラエル

の少女の心臓移植にまつわるエピソード、親代

た。

同日の夜は、ホテルキヤッヌ熊本に関係者

関係者など多数参加者が

あり盛大に創立百周

年を祝いました。

の同窓生や、米国、オーストラリア、韓国など

の同窓生や、米国、オー

ストラリア、韓国など

の同窓生や、米国、オー

## 「優しさに包まれたなら…きっと…」

チャブレン 富島 裕史

インドのお話です。一人の水汲みの男がいました。毎日、水瓶を左右の肩に担いで、川から丘の上の屋敷まで水を運んでいました。屋敷に着く頃、左側の水瓶はいつも半分になっていました。ひび割れがあったからです。

二年経ちました。丘を登って行く水汲みの男のそばで、満杯の水をたたえた右側の水瓶は得意満面です。しかし、左側の水瓶は、自分のひび割れを思うと悲しい気持ちで一杯でした。男はいつものように水を運び、二つの水瓶をおろして、登って来た丘の道を見下ろしました。道の左側にはずっと花が咲いています。水汲みの男は、ひび割れた水瓶に言いました。「君は自分がだめだと思っているかも知れないが、道の緑の花をみてごらん。これは、君が育てたんだよ。初めて水を入れて丘の上までたどりついた時、君がひび割れていることに気づいた。でも私は君のひび割れをやく立てようと思って、君の中の水が落ちる所に花の種を蒔いたんだ。」その時、水瓶はひび割れていたからこそ、きれいな花を咲かせることができたことを、生まれて初めて喜んだのです。

詩画集で知られている星野富弘さんの作品に、「わたしは傷を持っている/でもその傷のところから/あなたのやさしさがしみてくる」という詩があります。自分の力だけで生きていると錯覚していた自分と神さまの大きな愛の出会いが語られています。ひび割れは、弱さとも言えるでしょう。神さまは、弱さや傷を持った私たちを、大きな愛と優しさで包み、用いてくださるのです。



11月12日(土) 九州学院創立100周年記念パレード

院創立百周年を祝い、郷土熊本の皆様に対して感謝と学校への理解を深めてもらうことを目的として、祝賀パレードを行ないました。中高の生徒会を先頭に、プラスバンドの校歌

などの演奏に合わせ、チアダンス部が踊りながら元気な掛け声をかけ行進し、同窓会の代表・みどり幼稚園児・ユニフォーム姿のクラブ生・育友会・職員などの代表が後に続みました。

## 百周年記念体育館 10月11日 竣工式を挙行

10月11日(火)、百周年記念体育館の竣工式が2号館の改修工事の完成式を兼ねて行われました。

竣工式には設計者施工業者、同窓会役員・育友会役員や職員など約50名が参列し、富島チャブレンの司式でギリスト教の式典に則って行されました。

賛美歌、交説文、説教などの後、長岡理学長浅川同窓会副会長らが挨拶に立

て行なわれました。記念体育館は鉄筋コンクリート造2階建東西横長構造、同窓会役員・育友会役員や職員など約50名が参列し、富島チャブレンの司式でギリスト教の式典に則って行されました。

盛大に行なわれた看板の除幕式には理事長をはじめ同窓会役員・育友会教職員の代表らなど約30名が参列。富島チャブレンの司式で礼拝が行なわれた後、同センターの前

に掲げられた看板の除

幕式が行なわれました。

式には理事長をはじめ同窓会役員・育友会教職員の代表らなど約30名が参列。富島チャブレンの司式で礼拝が行なわれた後、同センターの前

に掲げられた看板の除

幕式が行なわれました。

式には理事長

## 推薦入試・AO入試で多数合格

～高校3年生進路中間報告～ (1月末現在)

近年では多くの生徒がAO(自己推薦)、指定校推薦、公募推薦、スポーツ推薦などの入試により早期に進路が決定する状況が続いているが、今年度は、1月末現在で74%の生徒の進路が決定している。内訳は、4年制大学176名、短期大学7名、専門学校36名、就職10名、海外留学(予定も含み)3名である。

推薦入試、AO入試合格の大学については、国公立大学には、熊本大1名、熊本県立大2名が合格している。また私立大学の主な合格状況は、上智大、青山学院大(2)、東京農業大、ルーテル学院大、日本大(3)、関東学院大(3)、東京女子大、明治大(2)、立教大、明治学院大(2)、法政大(2)、中央大(4)、亞細亞大(2)、帝京大(6)、東海大(3)、東洋大(2)、専修大(2)、國學院大(2)、神奈川大(2)、山梨学院大(3)、聖隸クリストファー大、中京大(2)、京都産業大、同志社大(13)、関西学院大、大阪学院大(2)、大阪産業大(3)、関西大(2)、桃山学院大(2)、神戸女学院大、岡山理科大、西南学院大(3)、福岡大(10)、九州産業大(10)、九州共立大(2)、九州国際大(3)、久留米大(2)、熊本学園大学(25)、九州ルーテル学院大(4)、熊本保健科学大(2)、崇城大(5)、立命館アジア太平洋大(2)などである。先日センター試験が終わり、このあと特進コースを中心とした生徒が国公立大の二次試験に臨む。全ての結果が出そろうのは3月下旬となるが、私立大学受験も含め大いなる健闘を祈り、朗報を待ちたい。

進路指導部長 坂田 孝

# 春の選抜高校野球2012 2年連続5回目の出場決定！



1月27日(金)、九州学生野球部は昨年に続き春のセンバツ高校野球大会(主催：日本高等学校野連盟)毎日新聞社の代表校に選ばれました。

出場校は選考会によって選ばれ、新チームで臨んだ最初の公式戦と

春のセンバツは1988年

なる秋季各都道府県大会・地区大会が選考資格となります。九州学院は秋季熊本大会で優勝し、大分で行われた秋季九州大会でも準優勝の成績を収め、春のセンバツに出場することになりました。(夏は7回出場権が与えられました)。

全国の出場枠32校のうち、一般選考は29校、21

世紀枠は3校となつており、3月15日に組み合

わせ抽選会が行われ、3

月21日に開会式が行わ

れます。

春の選抜高校野球大会の出場が決まり、帽子を飛ばして喜ぶ野球部員

内村院長の机上

の電話が鳴る

と、院長室に陣取った多くの報道関係者は、一

齊にカメラを構えその瞬間に備えました。「あり

がとうございま

した。一生懸命頑張らせて頂きま

す」と、院長が電話を置き、選抜出場が決まりました。

お祝いを述べると大

きな歓声が上がり集ま

きな拍手が起こりました。その後、院長が校舎玄関前で報告を待ち

手達に、出場決定の報告とお祝いの拍手を送

るお祝い申し上げます。

皆さん方の物心両面にわたるご支援を心か

て、主将を胸上げしたり、帽子を飛ばしたり、出

場の喜びを全身で表していました。

さました。院長は1月19日を創立記念日定め、毎年この日に記念講演会を開いています。

今年は元WHO天然痘根絶策本部長の蟻田功さん(85)をお迎えし

て、いかにして天然痘根絶してWHOで天然痘問題を取り組みました。

先生は熊本医科大学の出身で戦後の荒廃期に感染症が流行する中、医学を志し、厚生省を経てWHOで天然痘問題を取り組みました。

田功さんは「人種とウイルスとの戦い」という演題で全校生徒にお話を頂きました。

今年は元WHO天然痘根絶策本部長の蟻田功さん(85)をお迎えし

て、いかにして天然痘根絶してWHOで天然痘問題を取り組みました。

先生はDVDやパワーポイントなどを用いて、いかにして天然痘根絶する立役者となりました。

先生はDVDやパワーポイントなどを用いて、いかにして天然痘根絶する立役者となりました。

この活動などについてお話をされました。

(4) 2012年2月4日

## 第35回熊本県私学振興会 中学剣道部団体・個人表彰

11月25日(金)、「第35回熊本県私学振興会」がメルパルク熊本において行なわれ九州学院中学剣道部などが表彰を受けました。この会は、県私立中学高等学校振興協議会と県私立中学高等学校協議会が主催で、本県の私立学校の振興発展を目的に毎年行なわれているものです。

兵谷芳康副知事をはじめとする来賓の方々の挨拶の後、要望書・決議書が採択され、引き続きこの一年で文化活動、体育活動で全国優勝をした生徒や指導者の表彰式が行なわれました。

表彰者名簿 <2010年11月～2011年10月>

(団体の部) 中学校剣道部

坂本 梓磨・桑原 侑成・井上 舜・井戸 慎太朗・米村 丞史・  
持原 光希・本間 渉・佐藤 祐太・黒川 皓平

\*宮本武蔵顕彰全国小中学生剣道大会 団体優勝

- \* 全国少年剣道優勝大会 団体優勝
- \* 少年玉竜旗争奪剣道大会 団体優勝

(個人の部) 佐藤祐太 持原光希  
\*宮本武蔵顕彰全国小中学生剣道  
大会 優勝者(1年生) 勝利 王将(2年生) 勝利

また、指導者として優勝に貢献し法人賞と共に受賞した功績で、米田敏郎中学高校剣道部監督も表彰を受けました。

12月25日に京都で行なわれた全国高校駅伝競走大会(男子第62回、女子第23回)で、九州学院は2時間5分23秒で昨年に続き3位に入賞しました。

1区は、九州学院の久保田選手が2位に22秒差をつける素晴らしい走りをみせ、2区の池崎選手も好順位をキープして、初優勝に大きな期待が膨らむレースを展開しました。しかし、3区～5区で6位までに下げながらも、6区の南俊輔選手が区間2位の走りで3位に順位を上げ、アンカーの宮上翔太選手も区間2位と快走し、見事2年連続で3位でゴールインしました。

①久保田 和真(3年) ⑤近藤 修一郎(1年)  
 ②池崎 元気(3年) ⑥南 俊輔(3年)  
 ③吉田 匠佑(3年) ⑦宮上 翔太(3年)  
 ④渡邊 一磨(3年)

## 都道府県対抗 久保田が12人抜きトップに

1月22日、広島市で行われた、第17回全国都道府県対抗男子駅伝で5区を走った九州学院の久保田和真選手が区间賞を獲得し、高



◎ 保田和直選手

文芸部・第2回どくし上甲子園で奨励賞

12月10日(東京プレスセンター会場)

高校生に読書会の成果を一枚の「どくしょカード」(A3判)に表現するコンクール「第2回どくしょ甲子園」(主催・朝日新聞社、協力・出版文化産業振興財団、全国学校図書館協議会)の選考委員会がこのほど開かれ、九州学院文芸部チームが見事奨励賞を受賞しました。

全国から寄せられたボードの数は506点で、最優秀賞1点、優秀賞2点、奨励賞3点が選ばれ、山田詠美「彼女の等式」をもとに読書ボードを作成した九州学院文芸部の西田茜さん・谷川由真さん・西浦種緒さん・甲斐美咲さん(いずれも高3)のチームが、最優秀賞受賞者に輝きました。

晚春之部

熊本県高等学校文化連盟  
吹奏楽部新人コンクール

県立劇場

八 咽

九州合唱コンクール  
(宮崎県立芸術劇場)(9月9日)

古漢集

放送

九州放送コンテスト  
(佐賀) (12月14・16日)

佐賀)(12月14~16日)  
アカウンス部門・岩根 光咲

ノナリノス部門・若根 光咲  
(富山全国総文祭に出場決定)

讀部

## 百周年募金は目標額を突破 ～絶大なる協力に感謝～

創立百年記念事業募金委員会委員長 土山 研三

昨年は大きな喜びと深い感謝の中で創立百周年の記念行事が盛大に挙行され、旧本館跡地に記念体育館が完成しました。

このための募金活動につきましては、同窓生各位の絶大なご協力により、別紙報告書の通り、同窓会の目標額を大幅に突破する金額が寄せられ、募金委員長と致しまして心よりお礼を申し上げます。

募集活動は、現役の理事、教職員、保護者、ルーテル教会関係、一般企業など、幅広いご協力をいたいでいますが、特に大震災後は一般企業への募金活動を自肅せざるを得ないこともあって、残念ながら、総額においてはまだ目標額に到達しておりません。

募金活動期間は3月末日までとなっていますが、矢張り、頼みの綱は同窓生の皆様の温かいご支援です。おりしも今は中学・高校の入試時期ですが、今年も多数の志願者が与えられ、感謝です。また、昨年末の高校駅伝での好成績、選抜高校野球への出場決定など、嬉しい知らせの中で九学2世紀の教育が始まります。何卒引き続き、3月末まで、募金活動へのご理解とご協力を節にお願い致します。



家庭科の授業の一環として、みどり幼稚園児と交流する高校一年生

お正月が過ぎ3学期が始まった初日、私は幼稚園の園児たちがひとりで大きく成長した年で平均5~6歳、体は身長も伸びてこの一年で平均5~6歳、体がしっかりとした体型になつてきているのに驚きました。一年前には抱上ました。一年前には抱上

「みどり幼稚園ならではの『九学高校生との交流』」  
みどり幼稚園園長・長岡立一郎

が、始まつたばかりの園児たちがひとりで平均5~6歳、体は身長も伸びてこの一年で平均5~6歳、体がしっかりとした体型になつてきているのに驚きました。一年前には抱上

みどり幼稚園では毎月1~2回、九州学院高校生との遊び交流のひと時を持つています。先日も高校総合体育館で園児と高校生との交流の時を持ちました。園児たちは広い体育館フロアで高校生のお兄さんたちとかけっこしたり、馬乗りになりうたりして思い切り遊びました。

が、11月8~11日沖縄特有の文化や習俗および自然に直接触れる同姓を出した沖縄の歴史を学ぶ平和学習を目的に行われました。1日目は、那覇空港到着後、首里城で悠久の時を超えたが、美ら海水族館では大水槽を悠々と泳ぐジンベイサメやマンタの大迫力に皆感動しきり。

午後は普天間基地近くの佐喜眞美術館と、豊見城の戦跡地・旧海軍司令部壕での平和学習3日目は、南部のひめゆり

え伝えられた琉球王国

とができました。2日目はあいにくの雨模様で

したが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴

史を学ぶ平和学習を目

的に行われました。1日

は、那覇空港到着後、

首里城で悠久の時を超

えたが、美ら海水族館で

は大水槽を悠々と泳ぐ

ジンベイサメやマンタの

大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

姓を出した沖縄の歴史を学ぶ平和学習を目的に行われました。1日目は、那覇空港到着後、首里城で悠久の時を超えたが、美ら海水族館では大水槽を悠々と泳ぐジンベイサメやマンタの大迫力に皆感動しきり。

が、11月8~11日沖縄特

有の文化や習俗および

自然に直接触れる同

